
10月30日，建工博海公司工会举办“相约园博园 金秋快乐行” 健
步走暨摄影活动。来自机关和基层项目部、分公司的职工一路观赏园中
金秋美景风光，并用镜头捕捉山水、楼阁、花草、庭院佳境。据了解，此次
摄影比赛每名职工上交图片3张， 公司工会将对职工摄影作品进行评
比，对评出的优秀作品进行奖励并在企业报上刊登。

通讯员 方洪 摄影报道

建建工工博博海海职职工工园园博博园园快快乐乐健健身身

■■新新闻闻分分析析

□本报记者 段西元

里里皮皮升升帐帐 安安全全第第一一

今天， 国足将在昆明开始集
训， 备战11月15日同卡塔尔的世
预赛。 作为世界冠军教练， 里皮
究竟有什么 “魔力”， 大家可以
期待这期集训。

安全第一的选择
里皮的25人国家队名单一公

布， 给人最突出的感觉就是 “争
议少”。 尽管也有人 “鸡蛋里挑
骨头” 式地找出了秦升、 姜宁、
毛剑卿、 郑龙等个别球员没有入
选， 但很显然里皮并没有把 “容
志行 ” 或者 “郝海东 ” 留在家
里 ， 里皮的阵容中也不存在任
航、 杨旭这样在俱乐部根本打不
上比赛的球员。 而顾超、 杜威等
在前面世预赛中犯错的球员， 也
统统被里皮排除在外。

里皮诠释了一个 “常识性”
的问题———国家队该怎么选人 。
国家队不像俱乐部球员和教练朝
夕相处， 国家队必须在短短的几
天集训时间里凝聚起战斗力， 所
以国家队必须选择 “即时状态”
比较好的球员。

里皮的阵容中新人不多， 比
较亮眼的只有曹赟定和傅欢， 这
两位新人在今年联赛中都表现出
色， 他们的入选也是为了弥补国
家队在边路攻防上的不足。 “里
皮一期” 绝大部分球员都是 “熟
脸儿”， 里皮对他们都非常了解，
他希望用一场 “安全的胜利” 开
启新国足的征程。

对卡塔尔的比赛， 里皮可以
照搬广州恒大的中后场。 在昆明
的10天集训， 里皮需要解决的是
前场组合问题。 中国队前面4场
比赛只打进2个球， 还都是在对

韩国队比赛中踢进的， 所以攻击
力不足是球队的顽疾。 里皮这次
在中前场对高洪波的球队进行了
微调， 不知道于大宝、 曹赟定这
些新人， 以及在高洪波手下并不
太受重用的郜林等人， 能不能给
银狐带来惊喜。

专业团队正式启动
中国队球员的变化其实并不

大， 说句实在的， 中国的好球员
就那么点儿， 谁来当教练也 “出
不了圈儿”。 里皮再神奇也不可
能为中国足球变出梅西。 这次国
家队集训， 真正变化较大的是管
理团队。 包括里皮在内有10个意
大利人出现在团队之中， 像队医
卡斯特拉齐、 康复师科蒂， 都是
2006年意大利队夺得世界杯的医
疗团队成员， 几位助教也都是里
皮当年带广州恒大夺得亚冠冠军
的助手。 这个团队的分工非常明

确， 各司其职。
当然最令人惊讶的还是李铁

出现在领队的位置上。 以前的领
队大都是足协的干部， 李铁出任
领队可说是打破陈规。 纵观欧美
强队， 很多领队都是像李铁这样
的名宿 。 像里皮带意大利队期
间， 意大利队的领队就是1968年
欧洲杯冠军队主力里瓦， 现在意
大利队的领队是1982年世界杯冠
军队的主力奥里亚利， 德国队的
领队是前著名球星比埃尔霍夫。
名宿当领队最大的好处是他们了
解运动员和教练员的工作习惯、
心理， 可以在教练、 球员之间架
起 “桥梁”。 名宿在足球界江湖
地位比较高， 也可以在俱乐部间
进行沟通。

这届中国队的管理团队， 可
说是最重视 “专业性” 的一次，
中国队也真正实现了 “内行领导
内行”。
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■■体体育育资资讯讯

本报讯 恒大2016世界斯诺
克中国锦标赛11月1日结束首轮
比赛， 在一场 “中国德比” 中，
丁俊晖3∶6不敌香港名将傅家俊，
未能进入下一轮。

本场比赛丁俊晖延续了几天
前国锦赛决赛时的低迷状态，手
感不佳，注意力也显得不够集中，
整体失误较多。 上半场前四局结
束时，丁俊晖1∶3落后傅家俊。 下
半场比赛一波三折。 在第八局比
赛中， 丁俊晖在击打一杆超分黑
球时出现失误， 傅家俊反带进球
上手。 尽管此时台面分数足以助
其拿下本局并赢得比赛， 但傅家
俊却过于专注比赛出现算分失
误， 最后一颗红球打进后只能靠
做斯诺克实现超分。 丁俊晖没给
傅家俊留下机会，拿下本局。

进入第九局， 傅家俊眼看就
要清台拿下比赛， 却在击打最后
一颗黑球时再次出现失误。 此时
比分55 ∶49， 丁俊晖只要打进黑
球就可以实现反超拿下本局， 但

傅家俊送出的两次袋口黑球机
会， 丁俊晖都没有抓住。 最终傅
家俊以6∶3的局分赢得比赛。

赛后， 丁俊晖重现了国锦赛
惨败后的冷漠： “我只是想早点
解脱。” 对于最后一个球， 丁俊
晖说： “打不进就是打不进， 打
进就是打进。” （新华）

丁丁俊俊晖晖不不敌敌傅傅家家俊俊止止步步首首轮轮

本报讯 北京时间11月1
日晚， 41岁的NBA传奇射手
雷·阿伦在球员论坛上发表
《写 给 年 轻 时 的 我 的 一 封
信 》， 正式宣布退役 ， 这意
味着 “96黄金一代” 的最后
一位成员也离开了NBA。

雷·阿伦文章是写给13
岁的阿伦， 他以回顾职业生
涯的方式 ， 向 13岁的阿伦

“预言 ” 了他的未来 。 如将
来会和加内特、 皮尔斯、 詹
姆斯、 韦德等人一起拿总冠
军， 还告诉13岁的自己 “你
不仅仅只是一名篮球运动
员， 而且会涉足电影， 会全
球旅行 ” 。 文章里雷·阿伦
称 “已经完全找到了内心的
平静”。

雷·阿伦在1996年第五顺

位被森林狼选中， 随后被交
易到雄鹿。 在18年的职业生
涯中， 他效力于热火、 凯尔
特人、 超音速和雄鹿四支球
队， 10次入选全明星， 并先
后帮助凯尔特人和热火夺得
NBA总冠军。 他的职业生涯
共打了1300场比赛， 位列联
盟历史第七， 被誉为联盟历
史上最伟大的射手之一。

2014年热火在总决赛中
负于马刺之后， 雷·阿伦就离
开了NBA。 过去两年， 多家
球队曾和他有过接触， 并传
言他一度要在新赛季复出加
盟 骑 士 或 勇 士 。 但 最 终 ，
雷·阿伦还是决定离开。

（午综）

雷·阿伦
宣布退役

本报讯 近日 ， 北京乒乓球
队总教练张雷表示， 明年北京首
钢乒乓球俱乐部将组建男队。 马
龙、 闫安等 “漂泊” 在外的北京
男乒名将， 明年有望回京征战乒
超联赛。 “这是我多年以来的一
大愿望。” 马龙听到这个消息后
说： “我终于能回去了。”

马龙是北京乒乓球队培养的
选手， 今年奥运会上他与另一北
京名将丁宁双双成就 “大满贯”。
然而， 由于首钢俱乐部一直未组
建男队， 每年乒超马龙都要身披
其他球队战袍。 去年， 他和闫安
助宁波海天队捧起冠军奖杯。 今

年因海天队整体转让， 两人又转
投山东魏桥队。

张雷介绍， 根据最新转会制
度， 今年签约的球员明年将归属
原培养单位。 这意味着， 首钢俱
乐部组建男队后， 马龙等球员明
年就可以回来效力。 “马龙、 闫
安， 还有今年在霸州海润队打球
的小将王楚钦 ， 明年都能回来
了。” 张雷憧憬。

北京首钢体育文化有限公司
相关负责人则介绍， 明年俱乐部
不仅将组建男队， 还要把男、 女
两支球队好好包装一下。

（艾文）

北北京京首首钢钢将将组组建建男男队队战战乒乒超超
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